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EN RÍO HURTADO Y 
MONTE PATRIA 

PARA ENFRENTAR EL 
CAMBIO CLIMÁTICO

CIFRAS DEL AÑO EN LA 
PROVINCIA DEL LIMARÍ 

ACTIVIDADES 
RECREATIVAS 
POR EL DÍA DEL 
NIÑO 

CAMPESINOS 
FORESTAN 
CERROS EN 
COMBARBALÁ

MÁS DE 10 
MIL METROS 
DE CABLE 
ROBADOS

DÉFICIT DE AMBULANCIAS PRECOUPA 
A LA COMUNIDAD DE COMBARBALÁ 02

04

CON TRES FECHAS AÚN POR JUGAR

ÉPICA REMONTADA Y 
CLASIFICACIÓN DEL 

CSD OVALLE
El “Equipo de la Gente” caía ante Simón Bolívar, pero en los minutos finales 
remontó y se llevó la victoria por 4 a 3. Con este resultado el club ovallino 
asegura su presencia en la liguilla de ascenso. 08
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Déficit de ambulancias preocupa 
a la comunidad de Combarbalá 

DIFICULTADES PARA EL TRASLADO DE PACIENTES

Actualmente el Hospital San Juan de Dios de la comuna opera 
con tres vehículos, situación que preocupa a los vecinos, ya 
que puede traer consecuencias en caso de emergencia. En 
este contexto, desde el Servicio de Salud se explica que se está 
gestionando la llegada de nuevos móviles de salud, a través de 
un trabajo junto al Gobierno Regional y la municipalidad. 

Preocupación existe en Combarbalá 
por la escasa cantidad de ambu-
lancias operativas en la comuna, 
lo que puede provocar dificultades 
a la hora de que ocurran diferentes 
emergencias. 

Esta es una problemática que se 
arrastra desde hace tiempo, y así 
lo explica el presidente de la Unión 
Comunal de Juntas de Vecinos de 
Combarbalá, Ramón Viera. 

“Cuando tenemos las reuniones, 
tanto de las juntas de vecinos como 
con otras organizaciones, se co-
menta esta falta de ambulancias en 
Combarbalá, que es algo que viene 
hace bastante tiempo. Si hay una 
emergencia, y se tiene que trasladar 
a alguien a Ovalle, Coquimbo o La 
Serena, acá la comuna queda sin 
ambulancia, eso es peligroso. Este 
es un problema que veo hace mas de 
un año”, indicó el dirigente vecinal 
combarbalino. 

Desde el propio Hospital San Juan 
de Dios de Combarbalá confirmaron 
que actualmente cuentan con 3 
ambulancias operativas, aunque 
anteriormente han presentado difi-
cultades mayores que se han podido 
ir subsanando.

“Para el Servicio de Salud Coquimbo, 
como gestor de la red asistencial, 
es relevante disponer de los equipos 
móviles necesarios para su articula-
ción con prioridad en la atención de 
las diferentes necesidades en salud 
de la comunidad, tanto en el radio 
urbano como en el rural, por lo que 
estamos trabajando permanentemente 
en la adquisición de ambulancias a 
nivel regional por reposición, que nos 
permitan dar respuesta oportuna a las 
distintas emergencias que pudieran 
ocurrir en las distintas localidades 
de nuestra región. En el caso del 
Hospital de Combarbalá, para cubrir 
las necesidades de la comunidad 
se gestionó el arriendo de equipos 
móviles, los que lamentablemente 
presentaron desperfectos que ya 
fueron solucionados por el proveedor, 
por lo que hoy, los tres dispositivos de 
emergencia se encuentran operativos 
para el traslado oportuno y seguro de 
los pacientes”, indicó el director del 
hospital combarbalino, Carlos Barraza. 

PROYECTO DE 
NUEVAS AMBULANCIAS

Desde el Servicio de Salud Coquimbo 
explicaron que se han gestionado 
nuevas ambulancias para las distintas 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Combarbalá 

Actualmente hay 3 ambulancias disponibles para el hospital de Combarbalá. EL OVALLINO

comunas de la región. 
“Siempre pensando en el beneficio 

de nuestros usuarios y usuarias, como 
Servicio de Salud hemos planificado 
y tenemos proyectos de reposición 
de ambulancias que se enmarcan 
en el Convenio GORE-MINSAL que 
considera, entre otros equipamientos, 
el recambio de 67 ambulancias de 
tipo de tracción 4x2 y 4x4, básicas 
y avanzadas. Este convenio es un 
esfuerzo financiero conjunto del 
Gobierno Regional y Ministerio de 
Salud para poder renovar ambulan-
cias, las que están destinadas a las 
comunas de Combarbalá, Canela, 

Coquimbo, Illapel, Monte Patria, Río 
Hurtado, La Higuera, Salamanca, 
Ovalle, La Serena, Punitaqui, Paihuano 
y Vicuña”, precisaron desde el servicio. 

En este contexto, el director com-
barbalino Carlos Barrqza detalló que 
“en el caso particular de Combarbalá, 
estamos trabajando fuertemente 
junto a la municipalidad en proyectos 
que nos permitan fortalecer la red 
de ambulancias de urgencia de la 
comuna”.

Esto fue bien valorado por la comu-
nidad, quienes esperan una mayor 
disponibilidad de ambulancias para 
emergencias. 

“Me he enterado un poco sobre este 
proyecto, aunque no tengo muchos 
detalles, pero me han dicho que es 
un hecho que van a llegar. Eso sería 
un gran avance para la salud de la 
comuna, porque las ambulancias 
son importantes para el traslado de 
pacientes, ya sea dentro de la comuna 
o para llevar a otros hospitales de la 
región”, declaró el dirigente vecinal 
Ramón Viera. 

“ESTAMOS TRABAJANDO 
FUERTEMENTE JUNTO A 
LA MUNICIPALIDAD EN 
PROYECTOS QUE NOS 
PERMITAN FORTALECER LA 
RED DE AMBULANCIAS DE 
URGENCIA DE LA COMUNA”

CARLOS BARRAZA
DIRECTOR DEL HOSPITAL DE COMBARBALÁ 
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Los principales focos de robo de cables en la provincia han sido en Ovalle, Monte Patria y 
Combarbalá

Delincuentes han robado más de 
10 mil metros de cable de cobre en Limarí

CGE REALIZA DENUNCIAS EN CARABINEROS, PDI Y FISCALÍA 

●	 Durante	el	primer	semestre	de	este	año,	las	comunas	de	Ovalle,	
Monte	Patria	y	Combarbalá	han	registrado	12	incidentes	con	daño	
en	la	infraestructura	eléctrica	provocado	por	terceros.	Las	8.338	
familias	afectadas	han	acumulado	94	horas	sin	servicio.	

El delito de robo de cables sigue 
afectando fuertemente a las instala-
ciones y clientes de CGE, compañía 
distribuidora que presta servicio a más 
de 3,2 millones de clientes, entre las 
regiones de Arica y Parinacota y La 
Araucanía.

Según datos de la distribuidora, 
durante el primer semestre del año 
se contabilizaron 671 eventos de 
robo de cable, acumulando casi 100 
kilómetros de líneas robadas (97.894 
metros) de conductor eléctrico sus-
traído desde sus instalaciones, con el 
consiguiente daño y destrucción de 
postes, transformadores, cables y otras 
estructuras claves para abastecer el 
servicio eléctrico.

Estos hurtos -realizados en la mayoría 
de los casos por bandas organiza-
das- tuvieron como consecuencia 
que más de 110.000 clientes de la 
compañía vieran mermada la calidad 
y continuidad de su servicio eléctrico 
durante largas horas, producto de los 
extensos trabajos que deben realizar 
las brigadas de la compañía para 
reponer la infraestructura dañada o 
destruida por delincuentes. Respecto 
del costo de reposición, éste alcanzó 
los 2.295 millones de pesos.

La provincia de Limarí no ha que-
dado ajena a esa situación y durante 
el periodo, las bandas delictuales se 
han apropiado de 10.445 metros de 
cable de cobre. Los principales focos 
han sido tres comunas: Ovalle, Monte 
Patria y Combarbalá. 

La capital provincial ha sido la más 
afectada, pues en los cinco eventos de 
hurto, se han robado 6.270 metros. 
Esto se ha traducido en que 6.785 
familias ovallinas han acumulado 25 
horas sin servicio eléctrico atribuido 
a este delito. 

En el caso de Monte Patria tampoco 
es menor, toda vez que, si bien han 
sido tres los incidentes, la cantidad 
de horas de interrupción casi doblan 
a Ovalle. Esto, pues las 1.387 fami-
lias han permanecido 43 horas sin 
electricidad por robo de cables. En 
cuanto a la cantidad sustraída, ésta 
se cuantifica en 3.675 metros. 

Finalmente, en Combarbalá se han 
registrado cinco sucesos de hurto de 
conductor de cobre, dejando a 166 
familias sin energía por un lapso de 
26 horas. Los delincuentes obtuvieron 
como botín 500 metros de cable de 
cobre.  

PANORAMA REGIONAL
La Región de Coquimbo lideró el nú-

mero de metros obtenidos ilegalmente 

Limarí

EL OVALLINO

por grupos de malhechores. Esto, 
pues se totalizaron 25.421 metros 
de cable de cobre, que representan 
el 26% de todo lo hurtado en el país. 
Con esto, se corrobora que la zona 
es un sitio focal en la consumación 
de estos ilícitos, toda vez que uno de 
cada cuatro metros de cable robados 
en el país se obtiene en la Región de 
Coquimbo.

La comuna más afectada es La 
Higuera, pues el periodo enero – junio 
se usurparon 8.950 metros (al 31 de 
julio se habían adicionado 4 mil más, 
por lo que ya llevan 13 mil). Aparte 
de las citadas ciudades de Limarí, 
se cuenta a Coquimbo con 3.993 
metros sustraídos, La Serena con 
3.916, Vicuña con 3.602 e Illapel 
con 60 metros.  

Matías Hepp, director de Operaciones 
de CGE, señaló que “el robo de cables 

eléctricos ha tenido un aumento 
exponencial en los últimos años y es 
necesario que las autoridades tomen 
cartas en el asunto. Nosotros como 
compañía realizamos las denun-
cias respectivas, pero es necesario 
perseguir y desarticular a estas 
bandas, ya que su accionar afecta 
directamente a miles de familias a 
lo largo del país”.

LOS AFECTADOS
Si se evalúa el número de familias 

afectadas en la zona, éstas llegan 
a 26.636, las que acumularon 397 
horas de indisponibilidad de sumi-
nistro. Aquí la situación se ha vuelto 
crítica, pues no sólo se involucran 
consumos residenciales, sino que 
también pacientes electrodepen-
dientes, sistemas de agua potable 

rural, negocios, emprendimientos y 
recintos de servicios básicos. 

En el detalle por territorio, La Higuera 
presenta 11.350 clientes afectados, 
Ovalle 6.758, Coquimbo 4.098, 
Vicuña 2.850, Monte Patria con 1.387, 
La Serena 1.304, Combarbalá con 
166 y cierra Illapel con 33 familias. 

“Cada vez que se interrumpe el sumi-
nistro eléctrico, las empresas grandes 
y pequeñas de la zona no pueden 
trabajar normalmente, los servicios 
públicos presentan problemas en el 
suministro, los colegios o la red de 
salud se ven obligados a suspender 
sus actividades y las personas pueden 
enfrentar problemas de seguridad 
pública. En suma, el delito afecta 
la calidad de vida de las personas”, 
señaló Matías Hepp.

El ejecutivo hizo un llamado a las 
autoridades a combatir este delito 
con mayor fuerza, dado el impacto 
que este tiene para las comunidades. 
“Como CGE, participamos activa-
mente en las mesas de trabajo que 
las autoridades, de distintas regio-
nes, han impulsado para combatir 
este delito. A su vez, en los casos 
en que detectamos afectación a 
las redes de CGE, realizamos la 
denuncia ante Carabineros, la PDI 
y el Ministerio Público, para luego 
interponer acciones legales que 
permitan perseguir a los autores de 
estos delitos”, concluyó.

Tras la Región de Coquimbo se ubican 
otras zonas del país como O´Higgins 
con 23.630 metros de cable de 
cobre robado; Arica y Tarapacá con 
15.561 metros; Atacama con 11.151 
metros; Biobío con 7.158 metros; 
Antofagasta con 4.872 metros, y 
la Región Metropolitana, con 3.533 
metros de conductor sustraído.

Más atrás se ubican las regiones de 
Maule, Valparaíso y La Araucanía, que 
en conjunto suman más de 2.500 
metros de cable robado en diversos 
episodios. 

CONSEJO
“CGE reitera el peligro de aproxi-

marse a las redes e infraestructura 
eléctrica y hace un llamado a sus 
clientes a tomar algunas medidas 
de seguridad para evitar accidentes, 
como no acercarse a conductores 
o cables dañados o que estén en el 
suelo, ya que podrían estar ener-
gizados. En caso de emergencia, 
puedes comunicarte con la empresa 
a través del número de atención 
gratuito 800 800 767; la cuenta de 
Twitter @CGE_Clientes y la página 
web www.cge.cl”.
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Proyecto permite que 
campesinos foresten 

cerros de Combarbalá 

PIDEN MAYOR APOYO DEL GOBIERNO A ESTAS INICIATIVAS

Este fin de semana la forestación se llevó a cabo en al comunidad agrícola Vivanco de Com-
barbalá.  

EL OVALLINO

La escasez hídrica, falta de lluvias 
y las recientes olas de calor han 
perjudicado a los campesinos en 
los valles del Limarí, quienes no se 
quedan de brazos cruzados, y de 
esta manera impulsan diferentes 
medidas para enfrentar el cambio 
climático. 

tos sectores y “enfrentar” el cambio 
climático.

Durante el sábado pasado, cam-
pesinos de Combarbalá, vecinos y 
voluntarios se reunieron para participar 
en un proyecto que se ejecuta en 7 
comunidades agrícolas de la comuna. 

Este fin de semana la convocatoria 
se llevó a cabo en la comunidad agrí-
cola Vivanco, y si bien esta iniciativa 
realizada junto al banco mundial con-
cluyó en junio pasado, los habitantes 
de las localidades han seguido con 
su desarrollo y el mantenimiento y 
cuidado de las especies.

Los recursos de financiamiento para 
este proyecto denominado “Programa 
de manejo sustentable de la tierra” 
(PMST) son provenientes desde el 
Banco Mundial, a partir de un fondo 
destinado a países que buscan impulsar 
iniciativas sobre desarrollo sostenible. 
Este arduo trabajo inició el 2017 e 
incluso tuvo que desarrollarse durante 
la pandemia; mientras se desarrollaba 
el proyecto, las comunidades recibieron 
incluso la visita de un representante 
de la Global Environment Facility 
(GEF) para constatar los avances 
en terreno. 

Según indica la dirigenta combarba-

EQUIPO EL OVALLINO
Combarbalá  

lina, “tras el término del proyecto, el 
Estado se ha visto ausente para darle 
continuidad a este tipo de iniciativas, 
resulta un poco desesperante porque 
no hay programas que apoyen en el 
objetivo que tenemos. Nosotros le 
hemos dado continuidad al manejo 
sustentable de la tierra gracias al 
esfuerzo y la lucha de los mismos 
campesinos y, ahora, el gobierno 
regional y el core nos aprobaron re-
cursos para intervenir cuatro nuevas 
comunas de Limarí y Choapa”.

Actualmente, el proyecto terminado 
en Combarbalá ha motivado a las 
comunidades para seguir trabajando 
por el cuidado del medio ambiente 
y los espacios intervenidos se han 
convertido en espacios protegidos 
para las comunidades agrícolas de 
cada localidad; “allí nosotros conti-

nuamos trabajando con voluntarios 
y sembrando más flora nativa como 
taras y algarrobillas para forraje. Antes 
del inicio del proyecto, los terrenos 
estaban descubiertos e ingresaban 
animales constantemente. Hoy se 
encuentran cerrados tras la aplicación 
del proyecto y existen garantías de 
permanencia”, señala la representante 
de los campesinos regionales.

La intervención en la comuna del 
Limarí ha continuado con el apoyo 
de ciudadanos y que se han ido su-
mando a esto y que se comprometen 
con el cuidado del medio ambiente 
ya que entienden el duro momento 
que atraviesa la región de Coquimbo 
y su comuna en particular.

Tras la ejecución de este proyecto en 
Combarbalá, la propuesta del Consejo 
Regional Campesino a través de la 
mesa de desarrollo rural es que “con 
apoyo del estado podamos generar 
cuadrillas ambientales remuneradas, 
sobre todo en este contexto en el que 
no llueve y afecta tanto a las personas 
porque no pueden producir. Estas 
cuadrillas ayudarían a mantener las 
especies y que no sea tan fuerte el 
efecto del cambio climático. Además, 
hacemos un llamado a las empresas 
de la comuna y la región para que 
también aporten, se comprometan y 
entreguen recursos en la generación 
de estos equipos de mantención de 
nuestra vegetación, se trataría de una 
alianza público privada y que también 
ayudaría en la generación de empleo”.

La región de Coquimbo atraviesa 
un duro momento por la sequía y 
la escasez hídrica. El panorama en 
los sectores rurales del Limarí no ha 
mejorado y, al contrario de las espe-
radas lluvias para este invierno, se 
han registrado fuertes olas de calor 
en los valles interiores. En comunas 
como Monte Patria y Combarbalá se 
han registrado incluso temperaturas 
que en las últimas semanas superaron 
los 30 grados.

En este contexto, la presidenta del 
Consejo Regional Campesino, Leticia 
Ramírez, destaca una importante 
iniciativa que se ha desarrollado en 
Combarbalá para forestar distin-

“NOSOTROS LE HEMOS 
DADO CONTINUIDAD AL 
MANEJO SUSTENTABLE 
DE LA TIERRA GRACIAS AL 
ESFUERZO Y LA LUCHA DE 
LOS MISMOS CAMPESINOS”

LETICIA RAMÍREZ 
PRESIDENTA DEL 
CONSEJO REGIONAL CAMPESINO 
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En Monte Patria y Río Hurtado 
celebraron con todo el Día del Niño y Niña

ALISTAN PANORAMAS PARA EL PRÓXIMO FIN DE SEMANA 

El sábado 5 de agosto se desarrolló una nueva versión del “Asian Dream Monte Patria EL OVALLINO

Diversas actividades 
organizadas por los municipios 
se llevaron a cabo en el 
marco del “Mes de la Niñez, 
Adolescencia y Juventud”.

Es uno de los días más esperados 
por los pequeños de la casa y las 
municipalidades de las comunas 
en la provincia del Limarí, pre-
paran distintas actividades para 
festejarlos. 

En Monte Patria las celebracio-
nes comenzaron el sábado 5 de 
agosto con una nueva versión del 
“Asian Dream Monte Patria”, una 
propuesta recreativa en torno a 
la cultura asiática, caracterizada 
por la presencia de concursos de 
cosplay, espacios para la cultu-
ra gamer, concursos de dibujo y 
venta de suvenires, entre otras 
actividades.

La actividad contó con una masiva 
participación y fue organizada por 
la Oficina de la juventud del mu-
nicipio en coordinación con “Palta 
Cosplay”, joven de la comuna y 
precursora del evento, también 
presente en esta tercera edición.

La jornada inició a eso del mediodía 
en el centro cultural Huayquilonko; 
se realizaron concursos para adi-
vinar personajes y dibujos, además 
de presentaciones musicales y 
artísticas como la realizada por 
la agrupación “DC Pentakill”.

El evento estuvo marcado por las 
presentaciones de Cosplay, arte de 
la caracterización de personajes 
presentes en la cultura asiáti-
ca, principalmente provenientes 
de animés, videojuegos, series y 
mangas. 

Sobre el desarrollo de esta jornada, 
el Alcalde de la comuna, Cristian 
Herrera Peña valoró la convoca-
toria, y anunció más panoramas 
para agosto, “esta es la tercera 
versión de Asian Dream Monte 
Patria, donde los y las amantes 
de la cultura asiática están aquí, 
es una iniciativa en la cual pueden 
participar todos y que se enmarca 
en la conmemoración del mes de 
la niñez”. 

El alcalde Herrera agregó que 
“estamos en el mes de la niñez y 
la juventud, esta actividad está 
enmarcada en ello. Además, la 
próxima semana tendremos la 
expo mundo Niñez, otro evento que 
hemos preparado para celebrar a 

Ovalle

los pequeños de la casa”.
Desde la Municipalidad de 

Monte Patria indicaron que la 
actividad “Expo Mundo Niñez” 
se realizará el próximo sábado 
12 de agosto desde las 12:00 
horas. 

NIÑAS Y NIÑOS CELEBRARON 
EN RIO HURTADO 

Una masiva asistencia tuvo 
también una de las celebracio-
nes preparadas por la munici-
palidad de Río Hurtado, donde 
los niños pudieron disfrutar con 
juegos inflables y concursos. 

La actividad se realizó en la 
plaza de la localidad de Samo 
Alto y contó con la participación 
de la Alcaldesa Carmen Juana 
Olivares quien destacó que la 
municipalidad dispuso de trans-
porte para distintos niños de 
distintos sectores, permitiendo 
así que todos pudiesen acceder 
a esta celebración. 

ACTIVIDADES
 MUNICIPALES EN OVALLE 

Para las niñas y niños de la 
capital de la provincia del Limarí, 
los eventos se centrarán durante 
el próximo fin de semana. 

El domingo 13 de agosto desde 
las 09:00 horas se realizará la 
celebración oficial en la pla-
za de armas de Ovalle y que 
contará con juegos inflables, 
actividades deportivas, shows 
infantiles y pinta caritas. 
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Exigen medidas concretas y a corto 
plazo por caos vial en la conurbación 

CONDUCTORES DE GREMIOS Y PARTICULARES

Lentitud de traslado, falta de estacionamientos y coordinación 
de los semáforos están dentro de los descontentos más 

importantes.

Múltiples denuncias ciudadanas han 
dado cuenta de un gran incremento 
en el tráfico de los puntos neurál-
gicos de La Serena. Un aumento 
en la cantidad de automóviles que 
circulan la ciudad, como también 
las obras que se realizan en sus 
calles y el descoordinado funcio-
namiento de los semáforos, serían 
las principales quejas.

En este contexto, los conductores 
de locomoción colectiva, quienes se 
encuentran todo el día rondando por 
las calles, dan cuenta de una cre-
ciente problemática que los aqueja 
tanto a ellos como también a los 
usuarios de sus servicios, debido a 
las largas demoras que se producen 
al momento de trasladarse.

Al respecto, el  dir igente del 
Sindicato de Conductores de 
LINCOSUR, Gabriel Casas, denun-
cia “poco apoyo de la Seremia de 
Transporte, que es la que tendría 
que solucionar el tema (…) desde 
Tierras Blancas a Cuatro Esquinas 
nos demoramos media hora, cuando 
eso debería ser en diez minutos, 
de Cuatro Esquinas al centro me-
dia hora más, una hora de Tierras 
Blancas hasta el centro entonces 
igual perjudicamos al público y la 
autoridad que no toma cartas en el 
asunto como corresponde”.

También, el presidente del Sindicato 
de Conductores de LISERCO, Gonzalo 
Jorquera, señaló “La Serena y 
Coquimbo quedaron chicos al gran 
aumento del parque automotriz 
(…) la unidad operativa que puede 
controlar algunos sectores no in-
terviene. El sector de calle Infante 
en lo que es hora punta en la ma-
ñana, el sector del colegio Japón, la 
avenida Aguirre, nadie fiscaliza no 
estacionar (…) te queda una pista 
en hora punta cuando los apodera-
dos de los colegios lo ocupan como 
estacionamiento”.

El dirigente solicita medidas con-
cretas y en un corto plazo, ya que 
siempre las soluciones planteadas 
a largo plazo, con los cambios de 
autoridades al final quedan en nada.

Así mismo se sumó el dirigente 
sindical de colectiveros, Marcos 
Ponce, quien añadió “donde siempre 
ha habido un tema complicado de 
tránsito es en Gabriela Mistral con 
Los Perales, ahí falta un semáforo. 
De hecho, que nosotros enviamos 
un documento al alcalde para que 
vieran el tema y dijeron que estaban 
estudiando la secuencia ahí. Sobre 
todo, en el tema de escolares ahí 

DIEGO JIMÉNEZ D.
La Serena

El semáforo de Cuatro Esquinas con Avenida Ulriksen no se encuentra conectado a la Unidad 
Operativa de Control de Tránsito (UOCT). lo que generaría mayores problemas de atocha-
miento a ciertos horarios.

LAUTARO CARMONA

es terrible ese lugar”.

TACOS EN SAN RAMÓN
Uno de los sectores que colapsa 

cada mañana, es el sector de San 
Ramón y sector oriente de la comu-
na, donde la cantidad de vehículos 
genera una gran congestión, sobre 
todo en las horas que transitan los 
apoderados de los colegios ubicados 
en el sector, a lo que se suma el 
semáforo que no estaría sincronizado 
con el resto del sistema.

Desde el municipio serenense 
acordaron con los representantes 
de estos establecimientos tomar 
medidas, las que afirman los apo-
derados no han dado los resultados 
esperados.

El Día consultó al municipio sobre 
estas medidas, pero hasta el cierre 
de esta edición no hubo respuesta 
sobre el tema.

En ese contexto, quien sí abordó 
la problemática fue la seremi de 
Transporte, Alejandra Maureira, 
la que señaló que en específico el 
sector de San Ramón el semáforo 
no se encuentra sincronizado con 
el resto de la red.

“El semáforo de Cuatro Esquinas 
con Avenida Ulriksen no se encuentra 

conectado a la Unidad Operativa 
de Control de Tránsito (UOCT). 
Igualmente, mantenemos contacto 
con la empresa mantenedora del 
semáforo y avisaremos sobre los 
reportes que hemos recibido para 
que puedan ir a inspeccionar en 
terreno. Respecto a ese sector, 
hay dos proyectos de construcción 
IMIV (Informe de Mitigación Vial), 
que se encuentran trabajando en 
conectar el semáforo y de instalar 
una cámara de CCTV, para que am-
bos queden conectados al Centro 
de Control”.

CONCEJALES 
SE REFIEREN A LA SITUACIÓN

Desde el Municipio hubo igualmen-
te declaraciones. En este sentido, 
Diario El Día pudo conversar con 
concejales para conocer su visión 
de este asunto.

El concejal Luis Aguilera comentó 
“Se han estado tomando las observa-
ciones (…) se ha estado preocupado 
de esta situación, justamente por 
la cantidad de observaciones que 
han hecho vecinos (…) naturalmente 
se ha hecho ver en varios consejos 
también (…) yo creo que Tránsito 
(Dirección de Tránsito) luego nos 

va a tener que entregar ya justa-
mente las observaciones que le 
entregaron para que nos informe 
en qué estado está (…) pero no nos 
han dicho nada todavía”.

Por otro lado, el concejal Félix 
Velasco se refirió a las construc-
ciones que se llevan a cabo en 
la avenida Cuatro Esquinas, las 
cuales, si bien buscan mejorar el 
flujo vehicular a futuro en este 
importante punto de la ciudad, 
también generan problemas de 
tránsito. “Hace un par de me-
ses tuvimos una reunión desde el 
Consejo Municipal con el seremi 
y el director de SERVIU, donde le 
comentamos la necesidad de poder 
avanzar en esto, pero completa-
mente de acuerdo con los vecinos, 
que si ha habido demora excesiva 
y que se necesita un sentido de 
urgencia en esa obra porque, por 
ejemplo, se acerca ahora septiem-
bre, donde la región sin duda va 
a ser epicentro nacional de los 
festejos y de turismo (…) en ese 
sentido, se necesita urgente poder 
avanzar en eso”.

También, la concejala Rayen 
Pojomovoski reaccionó a los hechos, 
reflexionando sobre la posición que 
tiene la Municipalidad ante esto y 
declaró “claramente hoy día se hace 
necesario que se pueda resolver esa 
situación entendiendo la explosión 
demográfica que tiene nuestra 
comuna y eso ya tiene que ver 
justamente con otras instituciones, 
pero por supuesto el Municipio acá 
cumple un rol fundamental porque 
justamente como desde el propio 
municipio se está mirando la ciudad, 
se está planificando también el 
desarrollo, porque si bien existen y 
se construyen uno tras otro edificios 
sin pensar en la conectividad, sin 
pensar en los servicios, sin pensar 
en la movilización, entonces claro, 
aquí también el municipio tiene 
un rol y una responsabilidad muy 
importante”.

En específico, la concejala Pamela 
Caimanque añadió que una zo-
na donde se ha observado gran 
congestión vehicular es en las 
inmediaciones de la Escuela de 
Música, a lo que declara que sería 
bueno implementar un punto fijo 
de Carabineros ahí durante las 
horas punta. “Yo creo que sería 
fundamental desde el Municipio 
solicitar o trabajar en conjunto 
con el colegio para que ayude a la 
descongestión del tránsito, sobre 
todo en ese sector”.
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ORDEN DE NO PAGO

por extravio se da orden de 
no pago al cheque serie IM 
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CITACIÓN

Citase Junta General Ordi-
naria Socios COOPERATIVA 
PESQUERA Y COMERCIALI-

ZADORA EL SALADO, en sede 
cooperativa, Caleta El Sauce 
Ovalle, 11 de agosto de 2023 
a 12:00 hrs. Tabla: a) Examen 
situación cooperativa. b) Pro-
nunciamiento informes Junta 
Vigilancia, memoria anual, 
balance y demás. c) Distribu-
ción remanentes y excedentes. 
d) Remuneraciones Consejo 
Administración y Junta Vigi-
lancia. e) Cuotas ordinarias e 
incorporación. f) Reglas para 
la distribución interna del 
trabajo. g) Examen situación 

socios que no aportan traba-
jo. h) Otras materias de interés 
social. Secretario

PROPIEDADES

VENTAS TERRENOS

Vendo terreno sector Las Ñipas 
Parcela 29, 42 hectáreas aprox. 
Papeles al día, derecho agua, 
derecho contribuciones en 
comunidad, y otras reservas, 
tratar 941449088

Colegio de profesores se reunirá con 
ministerio con el fantasma de paro indefinido

EN EL MARCO DE SUS ÚLTIMAS MOVILIZACIONES

El gremio asegura que, de no existir reacción y acción urgente de parte de las autoridades de 
Educación, se llevará a cabo un paro indefinido. CEDIDA

La reunión tomará lugar hoy 
y se tratarán temas como la 
“deuda histórica” y el bono 
de retiro de los educadores.

Las movilizaciones convocadas por el 
Colegio de Profesores han paralizado el 
funcionamiento de alrededor de cinco 
mil escuelas a lo largo del territorio 
nacional. El motivo de las protestas 
corresponde principalmente a apurar 
al Gobierno para generar respuestas 
ante las demandas que los profesio-
nales de la educación han planteado 
desde hace años.

Desde la presidencia del Colegio 
de Profesores a nivel nacional se ha 
señalado que ha habido un diálogo 
constante con el Gobierno hace ya más 
de un año, pero debido a la seriedad y 
gravedad de la situación se ha impedi-
do el normal desarrollo de las labores 
escolares, viéndose el gremio obligado 
a recurrir a las manifestaciones.

En este sentido, tras haber finalizado el 
pasado jueves la segunda movilización 
convocada por el Colegio de Profesores, 
la cual se prolongó por cuarenta y ocho 
horas, el gremio asegura que, de no 
existir reacción y acción urgente de 
parte de las autoridades de Educación, 
se llevará a cabo un paro indefinido.

Al respecto, Diario El Día se pudo 
comunicar con el presidente nacional 
del Colegio de Profesores, Carlos Díaz, 
quien comentó sobre la actualidad de 
la movilización. “Tenemos una reunión 
con el ministro de Educación para ver 
la situación y analizar y buscar por 
supuesto mejores respuestas a lo que 
nos presentó el ministro la semana 
pasada”. El presidente del gremio de-
claro así mismo sobre los puntos que 
se tratarán en la reunión con el jefe de 
la cartera de Educación. “Tienen que 
ver con el tema de la deuda histórica, 
el bono de retiro, el cambio de la jor-
nada escolar completa, el término del 
agobio laboral, la situación del pago de 
la mención diferencial y educadora de 
párvulos, la situación de la violencia 
(en las salas de clases), el problema 
del financiamiento en la educación y 
lo referente a los servicios locales de 

educación (…) ahora estamos en una 
etapa de conversaciones con la auto-
ridad, buscando mejores respuestas 
y los días diecisiete y dieciocho de 
agosto tenemos nuestra asamblea 
nacional, donde veremos el tema del 
paro ya indefinido en esa fecha”.

APURAR LAS RESPUESTAS
Desde la representación del Colegio de 

Profesores en la Región de Coquimbo 
también hubo declaraciones. Al respec-
to, el presidente regional del gremio, 
Mario Sánchez, señaló “la idea de 
la segunda paralización fue que el 
Gobierno apurara una respuesta de 
acuerdo a las demandas que nosotros 
les hemos planteado. De hecho, llegó 
una respuesta, pero de acuerdo a lo 
que nosotros hemos analizado no 
responde a explicaciones suficientes. 

Es más bien una declaración de buenas 
intenciones, pero no tiene fechas ni 
acciones concretas (…) solo habla de 
generar mesas de diálogo que para 
nosotros siempre han sido dilatar, 
mesas de trabajo, habla también de 
posibles proyectos de ley que están 
en el estudio, etcétera. Entonces hay 
elementos ahí que de verdad requieren 
gestión rápida, resolución pronta y que 
tampoco requieren recursos, solo basta 
un acto administrativo”.

Por parte de la fundación sostenedora 
Gabriel González Videla, su secretario 
general, Ernesto Velasco, se refirió a 
la manera en que se están llevando 
las paralizaciones de actividades en 
los colegios durante este periodo de 
movilizaciones. “En este caso, siempre 
cuando hay procesos de este tipo, que 
son de carácter gremial, lo que nosotros 
cautelamos es que la alimentación 
a las niñas y niños que proviene de 
la JUNAEB esté garantizada, hay 
turnos que trabajan en aquello, por 
lo tanto, eso estará garantizado. (…) 
Posteriormente, se tiene que hacer la 
recuperación de los días, de acuerdo 
a los dictámenes del Ministerio de 
Educación. En el resto, por cierto, 
siempre uno tiene comprensión de 
procesos gremiales que tienen su 
dinámica y posteriormente lo más 
importante es cautelar la alimentación 
y después se tienen que recuperar 
estos espacios”.

DIEGO JIMÉNEZ 
La Serena
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Heroica remontada del CSD Ovalle 
para clasificar a la liguilla de ascenso 

EMOCIONANTE CLASIFICACIÓN CON TRES FECHAS POR JUGAR

El “Equipo de la Gente” caía frente a Simón Bolívar en el 
Estadio Municipal de Quinta Normal, pero en los minutos finales 
remontó y se llevó la victoria por 4 a 3. Con este resultado los 
ovallinos aseguraron su presencia en la fase final del torneo. 

El Club Social y Deportivo Ovalle 
visitó el Estadio Municipal de Quinta 
Normal para enfrentar a Simón Bolívar, 
en partido válido por la fecha 19 de 
la Tercera División B. 

Este encuentro era especial para 
el equipo ovallino, ya que de ganar 
aseguraría matemáticamente su 
clasificación a la liguilla de ascenso, 
quedando por jugar aún tres fechas 
de la fase de grupos. 

Pero ese objetivo no sería nada fácil, 
ya que el rival de turno ocupaba el 
segundo puesto de la tabla de posi-
ciones y buscaba respetar la localía. 

UN INICIO DESFAVORABLE 
Con solo 5 minutos de juego el 

Club Social y Deportivo Ovalle tuvo 
una gran oportunidad para abrir el 
marcador, ya que el árbitro cobró 
una mano dentro del área como pe-
nal. No obstante, el remate de Luis 
Rodríguez fue atajado por el arquero 
José San Martín. 

Una regla no escrita en el fútbol 
dice que “gol que no se hace en un 
arco se hace en el otro”, y así lamen-
tablemente fue para los ovallinos, 
ya que al minuto 10 Lukas Román 
aprovechó una desconcentración 
de la defensa para anotar el 1 a 0 a 
favor del local. 

Pero el “Equipo de la Gente” de-
mostró estar fuerte de mente, y solo 
demoró dos minutos en anotar el 
empate, a través de un zurdazo de 
Samuel Avilés, que aprovechó una 
mala salida del arquero en un tiro 
de esquina. 

El partido era de ida y vuelta, y así 
fue como al minuto 20 Simón Bolívar 
se puso nuevamente arriba en el 
marcador, esta vez con un pelotazo 
largo para Bastian Marambio, quien 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

El delantero ovallino Samuel Avilés fue una de las figuras del partido al anotar 2 goles.
EL OVALLINO

Samuel Avilés, en donde el balón 
se fue por un costado.

En el inicio del segundo tiempo 
Simón Bolívar intentó sorprender 
con remates de larga distancia, pero 
cada disparo se iba por un costado 

del arco.
Finalmente, al minuto 59, el equipo 

metropolitano logró ampliar la dife-
rencia en el marcador. 14 apareció 
destapado por el sector izquierdo, 
y con un potente remate por abajo 
anotó el 3 a 1.

Rápidamente el “Equipo de la Gente” 
reaccionó para encontrar al descuento. 
Así fue como al minuto 63 Samuel 
Avilés aprovechó su velocidad, dejó 
atrás a la defensa y definió por abajo 
para anotar.

Al minuto 70 Ovalle tuvo un tiro libre 
a su favor. Luis Rodríguez mandó el 
centro y en el área cabeceó Jordan 
Tapia, lamentablemente el balón dio 
en el palo vertical.

Hasta que al minuto 82 llegó el 
premio a la insistencia ovallina, con 
un centro al área que fue conectado 
por una pierna del recientemente 
ingresado, Eduardo Carvajal.

Pero eso no sería todo, el destino 
tenía preparado un final aún más feliz 
para el “Social”. El árbitro adicionó 4 
minutos, y en el minuto 90+3 apa-
reció Luis Rodríguez para anotar el 4 
a 3 y sellar una heroica remontada y 
épica clasificación a la liguilla. 

FECHAS POR DELANTE 
El mérito de esta clasificación es 

mayor considerando que al Club 
Social y Deportivo Ovalle aún le 
restan tres fechas por jugar en la 
fase de grupos. 

El próximo fin de semana el “Equipo 
de la Gente” enfrentará como local 
al club Adriana Cousiño de Calera 
de Tango. 

Posteriormente deberá visitar la 
Región de Atacama para enfrentar 
como visitante a Deportes Vallenar, 
y finalmente cerrará la fase grupal 
como local ante Atlético Oriente de 
Lo Barnechea. 

definió de buena manera ante la 
salida del arquero ovallino.

Los verdes tuvieron una nueva 
oportunidad al minuto 33, con una 
serie de pases que culminaron en 
un remate de media distancia de 


